



ANTONIO HIERRO

antonio.hierro@hierroarbitration.com

T. +34 91 06 33 263

D. +34 91 06 33 265

M. +34 649 454 604

C/ Almagro, 3 - Piso 4 Derecha - 28010 Madrid - Espagne

<https://www.linkedin.com/in/antoniohierro/>

ACTIVITÉ PROFESSIONNELLE ACTUELLE

Antonio intervient régulièrement en qualité d'arbitre, se concentrant sur les arbitrages internationaux commerciaux et les arbitrages d'investissements, en anglais, en espagnol et en français, dans le cadre d'arbitrages ad hoc, auprès de la Cour Permanente d'Arbitrage de La Haye (dont les arbitrages CPA), et auprès de la Cour Internationale d'Arbitrage de la Chambre de Commerce Internationale (CCI), du Centre International pour le Règlement des Différends Relatifs aux Investissements (CIRDI), et d'autres cours d'arbitrage, notamment en Europe, en Amérique Latine et aux États-Unis.

L'expérience internationale d'Antonio en tant qu'arbitre international comprend notamment des affaires liées aux domaines de la Construction et de l'Ingénierie, de l'Énergie et des Ressources Naturelles, des Consortiums et des Joint Ventures, du Gouvernement, de la Défense et des Télécommunications.

Arbitre, et dans certains cas, fondateur des principales cours d'arbitrage espagnoles (Corte Civil y Mercantil de Arbitraje (CIMA) ; Corte Española de Arbitraje (CEA) ; Corte de Arbitraje de la Cámara de Comercio e Industria de Madrid (CAM)), il a été invité à rejoindre divers cours d'arbitrage, telles que :

- La Cour Internationale d'arbitrage de la Chambre de Commerce Internationale (CCI) de 2009 à 2014 ;
- La London Court of International Arbitration (LCIA) de 2010 à 2015 ;
- La China International Economic and Trade Arbitration Commission (CIETAC) ;
- Le Asian International Arbitration Centre (AIAC) ;
- Le Centro Iberoamericano de Arbitraje (CIAR) ;
- Le Centro de Mediación y Arbitraje Comercial de la Cámara Argentina de Comercio y Servicios (CEMARC) ;
- Le Conselho Arbitral do Estado de São Paulo (CAESP)
- Le Centre de conciliation et d'arbitrage de la Chambre de commerce et de services de l'Uruguay (CCA) ;

Actuellement, Antonio a été désigné par le Royaume d'Espagne sur la liste d'arbitres du CIRDI après un concours public général sur titre organisé par le Ministère de L'Économie et des Finances.

Antonio est membre du groupe des Alumni de la Cour de la CCI.

Il est aussi membre :

- De l'Institut du Droit des Affaires Internationales de la CCI ;
- De la Commission d'Arbitrage et ADR de la CCI ;
- Du Groupe Latino-Américain d'Arbitrage de la CCI ;
- De la London Court of International Arbitration (the Company) ;
- European-Latinamerican Arbitration Association – ElArb (Comité de désignation) ; et
- Du Comité de Désignation du Centre d'Arbitrage International de Madrid (CIAM).

En 2005, il est l'un des fondateurs du Club Espagnol d'Arbitrage. Il en a été l'ancien Président, et en est actuellement le Président Honoraire. Il s'agit d'une association privée qui a contribué à promouvoir l'arbitrage auprès des institutions publiques, des universités, des juges, des grandes entreprises et des avocats, tant en Europe occidentale qu'en Amérique latine et aux États-Unis. Le Club compte actuellement presque 1300 membres de 51 nationalités différentes, ainsi que des « Pôles Internationaux » dans 30 pays.

EXPERIENCE PROFESSIONNELLE

Antonio Hierro a débuté sa carrière auprès du Ministère des Finances et du Ministère de la Justice, où il a exercé en qualité de « Abogado del Estado » défendant les intérêts de l'Espagne dans le domaine du contentieux. Il a ensuite exercé dans le domaine du contentieux international pour le Ministère des Affaires Étrangères Espagnol, en qualité d'agent du Royaume d'Espagne auprès de la Cour de Justice de l'Union Européenne. Il a aussi été Conseiller Juridique du Gouvernement espagnol dans le cadre de la négociation du Traité de Maastricht (Traité sur l'Union Européenne).

Il a ensuite rejoint le cabinet Cuatrecasas où il a créé puis dirigé pendant plus de 16 ans le département Contentieux et Arbitrage, composé aujourd'hui de plus de 200 avocats et de 12 groupes, dont l'un est spécialisé dans l'arbitrage commercial, et l'autre dans l'arbitrage d'investissements. Il a également été Directeur Général du Cabinet pendant quatre ans (de 2004 à 2008).

Dernièrement, il a fondé Hierro Estudio Legal, S.L.P., un cabinet d'avocats spécialisé en arbitrage. Il intervient uniquement en qualité d'arbitre.

POSITION ACADEMIQUE / FORMATION

Il est Professeur Titulaire de la Chaire d'Arbitrage International, à l'Université Rey Juan Carlos, à Madrid.

Professeur Invité « Visiting Scholar » à l'Université de Columbia à New York City, NY, USA.

Professeur du « LLM in International Transactions / International Arbitration-ADR », Centre d'Etudes Garrigues/Fordham University/Universidad de Nebrija.

Professeur du « Diplôme en Commerce International et Arbitrage » Faculté des Sciences Juridiques et Sociales, Université de Mendoza, Argentine.

Membre du « Consejo Asesor del Centro Internacional de Arbitraje de Mediación y Negociación » (CIAMEN).

Collaborateur universitaire de la revue THÉMIS de la Faculté de Droit de la « Pontificia Universidad Católica del Perú » (PUCP).

« Abogado del Estado » par concours public depuis 1985.

Titulaire d'une maîtrise de droit de l'Universidad Complutense de Madrid (1981). Il a ensuite poursuivi sa formation auprès de la Commission européenne (Bruxelles) et du Ministère français

des Affaires étrangères (Paris), ainsi qu'à la London School of Economics (Londres) et à l'IESE Business School (Barcelone, Lisbonne et Madrid).

Langues parlées : espagnol, anglais et français.

DISTINCTIONS

Il a été reconnu comme arbitre de référence par Chambers Global où il été classé comme « A Leading Lawyer in Litigation and Arbitration » sans interruption de 2002 à 2012, et comme « A Leading Lawyer in the Most in Demand Arbitrators List » de 2012 à ce jour, également sans interruption. Par ailleurs, il a été classé par Best Lawyers comme « The lawyer of the Year (Spain) in Litigation & Arbitration » en 2013, et comme « The Lawyer of the Year (Spain) in International Arbitration » en 2015, 2017, 2020, 2021, 2022 et 2024.

Outre la Présidence d'Honneur, Antonio a reçu plusieurs distinctions de la part de gouvernements dont le Gouvernement de la République française, d'universités (Professeur Honoraire à l'Université de San Ignacio de Loyola, Lima, Pérou), d'académies (Académico de la Academia Nacional de Ciencias Jurídicas de Bolivia (ANCJ-Bolivia)), d'associations (Vice-président de la Section Espagnole de la « International Law Association », (ILA)) et d'autres institutions publiques, aussi bien en Europe qu'en Amérique Latine.

PUBLICATIONS

Il est l'auteur de nombreux articles et publications :

- «Contra el Equivalente Jurisdiccional» (avec Manuel Gómez Carrión). «Arbitraje y Jurisdicción», Livre d'hommage à Miguel Ángel Fernández-Ballesteros, 2023.
- « Annuaire du Contentieux 2023, les cas les plus marquants de l'année 2022 ». Co-directeur de la publication. Wolters Kluwer, 2023.
- « La motivación de los Laudos Arbitrales a la Luz de la Última Doctrina del Tribunal Constitucional ». (avec Manuel Gómez Carrión). Annuaire de l'arbitrage 2022. Thomson Reuters – Civitas, 2022.
- « Annuaire du Contentieux 2022, les cas les plus marquants de l'année 2021 ». Co-directeur de la publication. Wolters Kluwer, 2022.
- « Annuaire du Contentieux 2021, les cas les plus marquants de l'année 2020 ». Co-directeur de la publication. Wolters Kluwer, 2021.
- Anuario de Arbitraje 2020, « A vueltas con la Transparencia en el Arbitraje Comercial Internacional », (avec Manuel Gómez Carrión). Thomson Reuters-Civitas, 2020.
- « Anuario Contencioso 2020, casos más sobresalientes del año 2019 ». Directeur. Wolters Kluwer, 2020.
- « Estudios de Derecho Público en homenaje a D. Manuel Goded », « Hacia un sistema global de arbitraje ». Ed. Aranzadi 2019.
- « Hacia un arbitraje CIMA más eficiente en tiempo y costes ». Ed. CIMA 2019.
- « Anuario de Arbitraje 2019 », « Pre-hearing dispositive motions and summary judgements: a new step towards the Americanization of International Commercial Arbitration ? », (avec Michael Amberg). Thomson Reuters-Civitas, 2019.
- « Anuario Contencioso 2019, casos más sobresalientes del año 2018 ». Directeur. Wolters Kluwer, 2019.

- « Anuario de Arbitraje 2018 », « The Americanization (or not) of International Commercial Arbitration », (avec Michael Amberg). Thomson Reuters-Civitas, 2018.
- « Anuario Contencioso 2018, casos más sobresalientes del año 2017 ». Directeur. Wolters Kluwer, 2018.
- Liber Amicorum Gonzalo Jiménez-Blanco (1ª Edición), « A propósito de la americanización (o no) del arbitraje comercial internacional » (avec Michael Amberg). Ed. Aranzadi 2018.
- « Anuario de Arbitraje 2017 », Chapitre 11, « Arbitrabilidad del Derecho de la Competencia ». Ashurst-Civitas, 2017.
- « Anuario Contencioso 2017, casos más sobresalientes del año 2016 », Directeur. Wolters Kluwer, 2017.
- « Anuario de Arbitraje 2016 », Chapitre 18, « Hacia el reconocimiento del arbitraje en el Derecho Público ». Gonzalo Jiménez-Blanco, Ashurst-Civitas, 2016.
- « Anuario Contencioso 2016, casos más sobresalientes del año 2015 », Directeur. Wolters Kluwer, 2016.
- Spain Arbitration Review, n° 23 « Towards a Global Arbitration Law ». Membre du Conseil de Rédaction. CEA-Wolters Kluwer, 2015.
- « Libro sobre el Nuevo Reglamento de CIMA », « La Impugnación opcional del laudo ». Ed. CIMA, 2015.
- « Libro conmemorativo de los 25 años de CIMA », « Nuevos tiempos para el arbitraje CIMA ». Ed. CIMA, 2015.
- « Anuario Contencioso, 2015 casos más sobresalientes del año 2014 », Directeur. Wolters Kluwer, 2015.
- « Anuario Contencioso 2014, casos más sobresalientes del año 2013 », Directeur. Wolters Kluwer, 2014.
- « El arbitraje en Venezuela, 15 años de la Ley de Arbitraje Comercial », (avec Jesús Remón). Ed. Sabias palabras c.a., 2013.
- « Anuario Contencioso 2013, casos más sobresalientes del año 2012 », Directeur. Wolters Kluwer, 2013.
- Spain Arbitration Review, n° 13, « Reducing time and costs in ICC International Arbitration ». Membre du Conseil de Rédaction. CEA-Wolters Kluwer, 2012.
- « El arbitraje comercial internacional en Iberoamérica », Directeur (avec Cristián Conejero). La Ley-Wolters Kluwer, 2012.
- « Anuario Contencioso 2012, casos más sobresalientes del año 2011 », Directeur. Wolters Kluwer, 2012.
- « Comentarios a la reforma de la Ley de Arbitraje Española operada por la Ley 11/2011, de 20 de mayo », « Artículos 34 a 39 » (avec Rafael Hinojosa). Thomson Reuters, 2011.
- « Anuario Contencioso 2011, casos más sobresalientes del año 2010 », Directeur. Wolters Kluwer, 2011.
- « Anuario Contencioso, 2010 casos más sobresalientes del año 2009 », Directeur. Wolters Kluwer, 2010.
- « Anuario Contencioso 2009, casos más sobresalientes del año 2008 », Directeur. Wolters Kluwer, 2009.

- « El arbitraje comercial internacional en Iberoamérica », Directeur (avec Cristián Conejero). La Ley-Wolters Kluwer, 2009.
- « Comentarios a la nueva Ley de Arbitraje Española de 2004 », « Artículos 34 a 39 » (avec Rafael Hinojosa).Thompson Reuters, 2004.
- « La nueva Ley de Arbitraje Española », Directeur (avec José M^a Alonso). Biblioteca Expansión, 2004.

Il est aussi membre du Conseil de Direction et de Rédaction de plusieurs publications spécialisées : parmi lesquelles la revue « La Tribuna del Derecho », la revue « Spain Arbitration Review » du Club Español de l'Arbitrage (CEA), et « La Revista de Arbitraje Comercial y de Inversiones » du Centro Internacional de Arbitraje, Mediación y Negociación del Instituto Universitario de Estudios Europeos, Universidad CEU San Pablo Madrid (CIAMEN).